

# Reagan felicita a Duarte y Shultz vendrá al país

Washington, mayo 18 (UPI). El presidente Ronald Reagan felicitó hoy al presidente electo salvadoreño José Napoleón Duarte por la certificación de su elección y prometió que Estados Unidos "hará todo lo que esté a nuestro alcance para fortalecer los lazos de libertad y democracia que nos unen".

Reagan también anunció que pidió al secretario de Estado, George Shultz, que presida la delegación norteamericana que asistirá a la inauguración del gobierno de Duarte en San Salvador, el 1 de junio.

Shultz, que había planeado viajar a Europa con Reagan en una gira de 10 días, comenzando el 1 de junio, se unirá al presidente en Irlanda.

Duarte estará en Washington este fin de semana y se reunirá con Reagan el lunes por la mañana.

"El miércoles, 16 de mayo, la Comisión Central de Elecciones de El Salvador certificó a José Napoleón Duarte como ganador de las elecciones presidenciales del 6 de mayo en ese país", dijo Reagan en una declaración escrita. "Con ese gesto, el pueblo de El Salvador aclaró su elección del señor Duarte como primer presidente electo popularmente por esa nación en reciente historia".

—Pasa a la página 15—

## Aprueban 21 misiles MX

Washington, mayo 18 (UPI). Una subcomisión senatorial aprobó hoy la producción de 21 misiles MX sin restricciones de control de armas, dijo hoy una fuente del Congreso, un trato mucho mejor que el que logró el presidente Ronald Reagan un día antes en la Cámara Baja.

La subcomisión estratégica de la comisión senatorial de los servicios

armados, en una reunión a puerta cerrada, adoptó una propuesta de los senadores John Warner y Sam Nunn para autorizar fondos para la producción de 21 misiles, dijeron las fuentes.

Anoche, la Cámara Baja, por sólo seis votos, se negó a eliminar el dinero de producción en 1985 del controvertido misil de 10 ojivas nucleares y acordó, por voto

—Pasa a la página 45—



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**OPPOSITORES.** Manila, Filipinas, mayo 18 (UPI). Durante una marcha de protesta realizada hoy en Manila, por numerosos opositores al gobierno, quemaron pancartas del partido político oficial, y expresan protestas contra el presidente Marcos.

## Comienza crucial sesión de UNESCO

París, mayo 18 (UPI). Un programa para reformar la UNESCO comenzó formalmente hoy y los países nórdicos urgieron a las naciones miembros a reducir los programas y a disminuir los altercados políticos, con la esperanza de que Estados Unidos reconsidere su decisión de retirarse de la organización.

Andri Isaksson, de Islandia, dijo que la crucial a-

samblea de las 51 naciones miembros del comité ejecutivo de la UNESCO, reunidas en su sede parisina, debe disminuir el poder del equipo permanente de la organización, presidida por Amadou Mahtar Mbow.

Isaksson opinó que la UNESCO debe concentrarse en las "grandes causas mundiales" y menos en

—Pasa a la página 11—



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**FESTIVAL DE CINE.** Cannes, mayo 18 (UPI). El director de cine, John Houston (izquierda) y personal que trabajó en su film "Bajo el volcán", hacen declaraciones a la prensa durante el 37o. Festival de Cannes, en el que compete esta película.

## Siguen las violentas protestas en Corea S.

Seúl, mayo 18 (UPI). Policías surcoreanos lanzaron hoy gases lacrimógenos contra millares de estudiantes que realizaron violentas demostraciones, por segundo día consecutivo, en conmemoración del cuarto aniversario de sangrientos disturbios antibernamentales.

Policías vestidos con uniformes de combate y portando rifles M-16 cus-

todieron misiones diplomáticas en la capital, incluidas las embajadas de Estados Unidos y Gran Bretaña, además del Centro Cultural Norteamericano.

Varios millares de jóvenes pertenecientes a más de 15 universidades se sumaron a la acción de protesta en Seúl, Pusan y Kwangju.

## Marcos reorganiza el Gabinete en Filipinas

Manila, mayo 18 (UPI). El presidente Ferdinand Marcos pidió hoy la renuncia de su gabinete y se preparaba a reorganizar su gobierno mientras su partido alcanzaba hoy por vez primera una clara mayoría en el recuento de las elecciones parlamentarias.

Marcos dijo a los periodistas del palacio que su gabinete, compuesto de 28 miembros, tenía hasta el 30

de junio para renunciar y agregó que aquellos que habían perdido sus bancas en los comicios parlamentarios no recibirán un nuevo nombramiento.

"Ellos no tendrán credibilidad alguna", dijo Marcos.

Sin embargo, no se esperan cambios mayores. Marcos ha dicho repetidamente que no desea reorganizar su gobierno en me-

—Pasa a la página 19—

## Chile refuta Comisión de Derechos Humanos

Naciones Unidas, mayo 18 (UPI). Chile dijo hoy que la Comisión de Derechos Humanos trabaja con "hipocresía y sarcasmo" y destacó que sus críticos, la Unión Soviética, Bulgaria, Bielorusia y Cuba representan a "estados policiales de características monstruosas".

El delegado chileno, Antonio Moraga, habló ante una comisión del comité económico y social, que tiene a consideración un informe que critica severamente la situación de los derechos humanos en Chile.

Moraga dijo que "es hi-

procrecia que los representantes de la Unión Soviética, Bulgaria, Bielorusia y Cuba hablen de libertad".

Agregó que "es un sarcasmo que siquiera mencionen los derechos humanos gobiernos que, en cada uno de sus países, han establecido estados policiales, de características monstruosas, que se han apoderado de la vida, de la conciencia e incluso de los sentimientos de sus habitantes".

Sostuvo que el hecho de que sean esos países los que atacan al gobierno de Santiago es "una prueba

—Pasa a la página 15—

## E. U. A. pierde el tiempo con Rusia

Nueva Orleans, mayo 18 (UPI). El ex secretario de Estado, Henry Kissinger, estima que Estados Unidos está perdiendo su tiempo al tratar que la Unión Soviética cambie de opinión y participe en los juegos olímpicos.

"No cambiarán. Ellos no cambian. Nosotros no deberíamos estar en la posición de suplicantes", dijo

—Pasa a la página 45—

## Mañana vuelve Isabel Perón

Buenos Aires, mayo 18 (UPI). La ex presidenta María Estela Martínez de Perón, quien retorna el domingo a Argentina para participar en un diálogo político convocado por el gobierno de Raúl Alfonsín, pidió a sus partidarios que no preparen actos "masivos" de recibimiento.

La comisión de enlace

—Pasa a la página 39—

## Mina mata a 2 policías en Irlanda Norte

Belfast, mayo 18 (UPI). Dos policías resultaron muertos y un tercero gravemente herido cuando una mina colocada por el Ejército Republicano Irlandés estalló bajo el vehículo en que viajaban en una ruta de Irlanda del Norte.

Horas después un hombre fue herido de bala en un área católica de Belfast. Nadie se atribuyó de inmediato la responsabilidad por este ataque, pero el IRA indicó que sus integrantes habían detonado la

—Pasa a la página 45—

# C. Rica desmiente a los sandinistas

San José, 18 (AP). El gobierno de Costa Rica desmintió ayer al de Nicaragua en sus afirmaciones de que rebeldes antisanthinistas habían atacado desde territorio costarricense a fuerzas del Ejército Popular Sandinista en los puestos fronterizos de Peñas Blancas, Bocas del Sapo y La Pimienta.

El ministro de Seguridad Pública, Angel Edmundo Solano informó que el rastreo realizado por la patrulla de la Guardia Civil enviadas a esos puntos, se

infiriere que la lucha se desarrolló dentro del territorio nicaraguense y que no hay el menor indicio para afirmar que de Costa Rica partieron los ataques a las fuerzas sandinistas.

Refiriéndose a la denuncia que hiciera el gobierno nicaraguense sobre el ataque, el ministro de Relaciones Exteriores, Carlos José Gutiérrez señaló que "si fuera cierto que se produjo ese ataque, uno podría suponer que no hay nin-

—Pasa a la página 11—



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**VISITA HONDURAS.** Tegucigalpa, mayo 18 (UPI). El presidente electo de El Salvador, Ing. José Napoleón Duarte, es despedido por el presidente Roberto Suazo Córdova, tras una breve visita a

Honduras. Duarte se dirige a Costa Rica de donde volverá a San Salvador, para viajar a Washington durante el fin de semana. Realiza una gira en la que discute la actualidad centroamericana.